



## SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

N 157 - Arrecife de Lanzarote 8 de Mayo de 1956 - Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7 - Aportado, 52 Año 1V

### Posible creación de un Instituto de Crédito para el comercio textil

Effectuaría concesiones de préstamos a largo plazo y con bajo interés

El comercio textil tiene hoy día un problema de financiación de «stock» que muchos comerciantes no pueden resolver con el crédito normal de las entidades bancarias privadas, por el corto plazo de concesión de dichos préstamos y las molestias y gastos que supone la renovación de estos créditos en las fechas de sus vencimientos. Esta cuestión fué una de las más importantes tratadas en el Sindicato Nacional Textil por la Comisión Permanente del Sector Comercial.

Tras un estudio de la situación que los créditos presentan a los comerciantes, se llegó a la conclusión de que para facilitar las retiradas de «stock» lo ideal sería la creación

de una institución de crédito para el comercio textil. Se elaboró un anteproyecto, que pasará a examen de las autoridades correspondientes para llevarlo a la realidad.

(Pasa a séptima página)

### CINCO EXTRAÑOS CUERPOS DE CONFIGURACION ESFEROIDAL CRUZARON EL CIELO DE ARRECIFE

El fenómeno duró más de dos minutos y fué observado por varias personas

Cinco extraños cuerpos de forma esférica y color intensamente oscuro cruzaron el cielo de Arrecife a las 8 de la mañana del pasado miércoles. La visión duró poco más de dos minutos y los cuerpos se movían a velocidades diferentes y en direcciones y zigzagueantes direcciones, formando una especie de escuadrilla aérea cuyas «unidades» unas veces se acercaban y otras se separaban. En principio creyó se que se trataba de aviones a reacción que volaban a gran altura, pero luego fué descartada esta hipótesis al comprobarse que los cuerpos eran de reducidas dimensiones y que no lanzaban los clásicos chorros de humo. El curioso fenómeno fué descubierta por el niño de 11 años Juan Fernando Díaz

### Paisajes lanzaroteños en dos exposiciones pictóricas de IBERIA CARQUE

Con notorio éxito acaba de presentar la joven platero canaria Irene Carque, en la VII Exposición Regional de Bellas Artes (Gabinete Literario de Las Palmas) y galerías Wíol, de la misma ciudad, algunos temas paisajísticos de Lanzarote, entre los que sobresale una bien lograda acuarela sobre un motivo campesino de Tinajo.

Pereyra cuando en unión de otros amigos se encontraba jugando en la explanada del parque municipal. Sorprendido ante la extraño e inesperada visión se lo comunicó a su padre quien también observó el fenómeno. El Remedador de Contribuciones de esta isla, don Rafael Piñetas Contreras, que llegó en aquellos momentos al lugar donde se produjo el hecho trajo, rápidamente de su domicilio unos prismáticos, pero nada pudo observar ya que los cuerpos, al llegar a la altura del castillo de San Gabriel, se precipitaron a gran velocidad en dirección al mar.

Parece ser que el fenómeno también fué observado por algunos obreros y tripulantes de barcos surtos en el puerto.

**Aceros, carbón y otros combustibles adquirirá España con cargo a un crédito norteamericano**

WASHINGTON.--La Administración de Cooperación internacional anuncia la autorización de un crédito de un millón trescientos noventa mil dólares con destino a la adquisición por España, en los mercados mundiales, de carbón, combustibles varios, hierro y aceros para aplicaciones industriales.

### Hortalizas y verduras de Gran Canaria enviadas a Londres

El moderno y rápido motobuque español «Monte Arucas», de la Naviera Aznar, ha efectuado su tercer viaje a Inglaterra desde que fue botado al agua en unos astilleros de Bilbao. He aquí la relación de productos agrícolas que últimamente ha conducido a Londres, embarcados en el puerto de la Luz: Limones, 195 cajas; naranjas, 114 cajas; zanahorias, 44 bultos; habichuelas, 237 bultos; cebollas, 388 cajas; pimientos, 89 bultos; berenjenas, 21 bultos; patatas, 17,671 cajas, y tomates, 95,671 bandejas.

Como podrá apreciarse, las exportaciones agrícolas del archipiélago a los mercados europeos va no afecta solamente a plátanos y tomates, sino a otra serie de productos hortícolas que, según se nos informa, están teniendo muy buena aceptación entre los consumidores británicos.

### Setenta millones de pesetas para modernización de la agricultura en Albacete

ALBACETE. — Más de 70 millones de pesetas supone la ayuda prestada a la provincia de Albacete para la capacitación y modernización de su agricultura por el Servicio Nacional del Crédito Agrícola. La ayuda alcanza a unos 9.000 agricultores y afecta ya a todos los pueblos de la provincia sin excepción.

### El vicepresidente del Brasil no visitará España

Terminada su estancia oficial en Washington, ha continuado su viaje por vía aérea rumbo a Europa el vicepresidente del Brasil Dr. Joao Goulart, quien ha dicho que en su excursión no figuraban Francia, España, Portugal ni Italia.

# VIDA INSULAR

## COMENTARIOS

### Gamberrismo

En distintas ocasiones hemos señalado la creciente actividad que en favor de la creación de zonas verdes en la ciudad viene realizando el Municipio arrecifeño. Un deber de elemental ciudadanía, sin embargo, nos obliga ineludiblemente a cada habitante de Arrecife a cooperar estrechamente, con cariño y entusiasmo, en esta difícil labor de hermostrar y embellecer la población que se han impuesto nuestros rectores municipales. Decimos esto a cuenta de un denigrante caso de gamberrismo cometido en la pasada semana. Varios pequeños arbustos, recientemente plantados en la plazoleta de España, han sido arrancados de cuajo. No dejaron de ellos ni la más tierna raíz.

Las autoridades, dispuestas a sancionar con extrema rigurosidad la ejecución de estos vandálicos actos, ha desplegado a todos sus agentes municipales, y a otras fuerzas de orden público, para intentar localizar al autor o autores de tan abominable y despreciable acción. Mas, desgraciadamente, nada se ha logrado averiguar hasta ahora.

Estimamos del todo necesario que en estos casos el ciudadano debiera contribuir también, con la denuncia de tales hechos, a la total y definitiva extirpación de esta plaga de tipos, desvergonzados y cínicos, que tan descaradamente vienen emponzoñando y envenenando el ambiente sano, alegre y vigoroso de nuestra vida social y de relación. Es la única forma de acabar con ellos de una vez para siempre. GUITO

## El pesquero portugués «Alfeite» embarrancó a 300 metros de la costa de Fuerteventura

### Entre los buques que acudieron en su auxilio figuraba el «Viera y Clavijo», que el viernes salió de Arrecife

A las once y media de la noche del pasado viernes embarrancó en las costas de Fuerteventura, a unas seis millas al Sur del de Puerto del Rosario, y a 300 metros de tierra, el pesquero portugués «Alfeite», matrícula de Lisboa, de 250 toneladas, al parecer por rozar unas rocas del fondo. En cuanto se produjo el accidente, el barco lanzó varias llamadas de socorro, por radio-telefonía, que fueron captadas por varios buques que navegaban a la altura de Fuerteventura. Entre estos figuraba el vapor-correo «Viera y Clavijo», que había salido de Arrecife a medianoche del viernes, y se dirigió a la situación dada por el «Alfeite» en donde arrió una lancha que durante varias horas intentó localizar la embarcación sinéstrada sin resultado positivo. Otro barco que acudió en su

socorro fué el francés «Támara», así como el motovelero español «Rápido». A las 9 y cuarto de la mañana del sábado el pesquero portugués fué definitivamente abandonado por su tripulación que se trasladó a tierra utilizando un bote propio.

Los hombres de la dotación del «Alfeite» lucharon denodadamente por salvar la embarcación, sin conseguirlo.

Varias estaciones costeras, entre las que se encuentran las de Arrecife, Las Palmas, Tenerife, Casablanca, Lisboa y Funchal, estuvieron en contacto con el barco siniestrado hasta el momento de ser abandonado por sus tripulantes.

El «Alfeite», que llevaba a bordo 130 toneladas de carbón y 90 de hielo, se dirigía a la pesca procedente de la capital portuguesa.

## PROXIMA JURA DE BANDERA

El próximo domingo se celebrará en los cuarteles de Infantería de esta ciudad el solemne acto de jurar Bandera los 300 reclutas pertenecientes al reemplazo de 1955, con destino en el Batallón de Lanzarote.

Dicho acto será precedido de la celebración de una Misa de Campaña, a las 10:30 de la mañana, a la que asistirán nuestras primeras autoridades militares, civiles y del Movimiento.

Agradecemos la invitación recibida para la asistencia a estas ceremonias religiosas y militares.

## NOTAS RELIGIOSAS

### Día de la Ascensión

El próximo jueves, con motivo de la festividad de la Ascensión del Señor, tendrá lugar el acto de Primera Comunión de los niños de la Parroquia. El objeto de que los pequeños estén debidamente preparados y se impongan de la trascendencia e importancia de este acto, serán sometidos a unos exámenes catequísticos que se iniciaron en la tarde de ayer y que continuarán hoy martes a las 4. Mañana, miércoles, comenzarán las confesiones.

El horario de misas para el día de la Ascensión (es fiesta de precepto y no se puede trabajar) será el siguiente: 5, 7, 10 y 11 y media de la mañana.

### Cultos del mes de Mayo

Con gran solemnidad han comenzado a celebrarse en nuestra parroquia los cultos del mes de mayo, en honor a la Santísima Virgen. Ayer tuvo lugar la función que dedica a Nuestra Señora la congregación de las Hijas de María. El jueves será oficiada por un grupo de Escuelas Nacionales de la capital y el domingo por las jóvenes de Acción Católica.

### Cumplimiento Pascual

El pasado domingo se celebró el Cumplimiento Pascual de los enfermos y ancianos acogidos en el Hospital Insular y Asilo de Ancianos. El acto fué precedido de la celebración de una solemne misa en la capilla del benéfico establecimiento, que fué oficiada por el Rvdo. don Lorenzo Aguiar.

En total se distribuyeron muchas comuniones en un acto que resultó, dentro de su sencillez, de gran emoción y solemnidad.

## Una oportunidad para LANZAROTE

En los próximos días llegará a Las Palmas el Excmo. Sr. Subsecretario de la Marina Mercante, a quien serán presentados diversos problemas marítimos y aéreos. Una magnífica oportunidad para que alguna comisión de autoridades de Lanzarote le visite en Las Palmas e intente la ansiada mejora de nuestras comunicaciones marítimas.

## ZOZOBRA UN PEQUEÑO BOTE CERCA DE JUAN REJON

El pasado jueves se hizo a la mar en un bote alquilado de tres metros de eslora, para dedicarse a la pesca, los viajantes de comercio don Manuel Caserjo, de Sevilla; don Manuel González, de Málaga y don José García, de Santander. Cuando devolvían aproximadamente quince minutos después a esta fauna, en las inmediaciones de la boca de Juan Rejón, un fuerte golpe de mar hizo zozobrar la embarcación. Dos de sus ocupantes ganaron la orilla a nado, mientras el tercero, en unión del dueño del barquillo, permanecieron asidos a ella hasta que fueron recogidos por una lancha que por allí pasaba en aquellos momentos.

FUME  
"CUMBRE"

POETAS LANZAROTEÑOS

# LA CRUZ

Por LEOPOLDO DIAZ SUAREZ

(del libro de poesías «Espontáneas»)

*Yo venero la cruz  
porque es triste su suerte;  
porque ella es el símbolo  
o señal de la muerte.*

*Porque va por el mundo  
con los brazos abiertos,  
indicando los sitios  
donde yacen los muertos.*

*Porque nadie la mira  
sin sentir un dolor;  
porque en ella clavado  
pereció el Redentor.*

*Porque a ella abrazado  
he vertido yo el llanto  
por los seres que guarda  
mi solar Camposanto.*

*Porque en ella rezamos  
con intenso fervor,  
por la muerte sublime  
del divino Señor.*

*Porque al fin de la vida,  
ya cumplido el destino,  
con la muerte nos lleva  
por eterno camino.*

## La mayor pena es de amor

Por LEOPOLDO DIAZ SUAREZ

(del libro de poesías «Espontáneas»)

*Hay penas de muchas clases,  
y cada cual con su pena,  
llorando, dice es la suya  
de las penas la mayor.*

*Aquellos que hayan amado,  
juzguen su pena y la ajena,  
y verán que en este mundo  
la mayor pena es de amor.*

*¡Ay de los grandes dolores  
por que se pasa en la vida!  
¡Ay de los grandes pesares  
por que es forzoso pasar!*

*¡Ay de la pobre mujer  
que nunca ha sido querida!  
¡Ay del hombre que no pueda  
su oculto amor expresar!*

*Es el amor, si al silencio  
se somete, enorme pena  
que labrando va en el alma  
una exaltada pasión;  
y hay amores, por desgracia,  
a los que el mundo condena  
a que nunca, nunca salgan  
de dentro del corazón.*

### DE INTERES PARA LOS ARMADORES

Antes de vender sus pescados salpessos o secos, póngase en contacto y consulte precios, a

**OSCAR CABRERA y C<sup>o</sup> S. L.**

LONJAS DE PESCADO Y SAL

Calle, San Sebastián, 59 Teléfono: 5095

Dirección telegráfica: SALPESCA

SANTA CRUZ DE TENERIFE

o a nuestro representante en Las Palmas

**JESUS GARCIA PANASCO**

Calle, Tomás Miller, 7 - Teléfono: 2276

Dirección telegráfica: SALPESCA

PUERTO DE LA LUZ

SELECCION DE ARTICULOS

# CORRECCIONAL

Por ANTONIO DE OBREGON

(del diario «Madrid»)

Es un convento de Adoratrices en una vieja ciudad. En él han sido recogidas numerosas mujeres. Con las delincuentes precoces o las que purgan alguna falta están también esas otras a las que el mundo arrojó a una vida que se llamó alegre y es la más triste de todas. Las monjas las conocen bien; saben cuál es buena y cuál es mala; la que es envidiosa, risueña, triste, trabajadora o vengativa; la que tiene remedio; la irremediadamente perdida.

Se presenta en un taxi —un «S. P.» de la capital de la provincia— un hombre todavía joven, con aspecto pueblerino, pero de buena presencia, respetuoso y franco. Lleva traje de pana negro, camisa blanca y corbata, y su rostro está curtido por el sol.

—¿La madre superiora?

—¿Qué quiere?

—Es para un asunto relacionado con las muchachas.

—Pase usted.

La superiora está acotumbrada a todo. A las visitas de las madres que creen que sus hijas son buenas; a las de los parientes, a las de la Policía, que alguna vez hubo de identificar allí a la reclamada por alguna causa criminal. Estando impuesta, a la fuerza, en todas las novelas de un mundo que no conoce, pero que le envía expediciones frecuentes de almas negras.

Una vez en presencia de ella, el recién llegado expone su solicitud:

—Quiero casarme con una muchacha de las que están aquí. ¿Puedo haber eso?

—¿Por qué no? ¿Lo ha pensado bien?

—Sí, madre.

—¿Cómo se le ocurrió?

—Porque pienso que aquí habrá alguna capaz de ser una buena esposa que sepa guisar, coser, llevar una casa en la que na-

da ha de faltar. Si además contribuyo a sacarla de aquí, haciendo una buena obra...

La madre superiora comprende el acento de sinceridad que tienen sus palabras. Y pasan por su memoria María Pilar, Enriqueta, Josefa, Rosario, Dolores— allí se acabó lo de Pili, Ketty, Pepa, Charo o Loli— buscando cuál podrá ser merecedora de ascender a la condición de esposa de un hombre honrado.

—Marta es la mejor. ¡Pero eso sí, tiene un carácter...! Discola y todo, es oro de ley. También Elisa y Damiana, pero, claro, es para más despacio.

—Volveré cuando usted me diga, en compañía de algún familiar y cumpliendo las formalidades necesarias.

—El capellán tiene también que hacer aquí. Entre otras cosas, casarlos. La boda será en la capilla del convento.

La madre le convoca un día del mes de mayo para que tenga tiempo si quiere, de arrepentirse. Sabe que lo que quiere no es tan fácil, que ya una vez pasó... ¡Y resultó que ni Josefa, ni Clara, ni Emeteria querían casarse!..

La madre hace una última pregunta:

—Y usted, ¿por qué no se casa con alguna de su pueblo?

—Porque las de mi pueblo, las mejores me han dado calabazas, y las demás son toptas, casquivanas. V nos saben coser un botón.

**SE VENDE** coche CHROEN en buen estado de uso; SOLAR con VIVIENDA y COMERCIO en pleno funcionamiento. Informes Manuel Tejera Torres, calle Blas Cabrera (La Vega)

**FUME**  
**“CUMBRE”**

**Optica 'Moncar'**

# OTRAS NOTICIAS LOCALES

## Vuelca una camioneta con treinta viajeros Resultó un hombre muerto y 19 heridos leves

Una camioneta que conducía 30 agricultores del pueblo de Tao que iban a trabajar en una finca, ha volcado aparatadamente en el camino anero que conduce de la carretera de San Bartolomé (junto a la montaña de Mina), al lugar donde se encuentra la llamada cueva de Zonzamas. Parece ser que el accidente se produjo como consecuencia de un fuerte patinazo del vehículo en la arena, que despidió violentamente a todos sus ocupantes. El joven de 18 años Nicasio Betancort Pérez tuvo la desgracia de ser alcanzado por la rueda trasera del camión, sufriendo gravísimas lesiones que le produjeron la muerte instantánea. En diversos coches fueron conducidos los 19 restantes heridos al Hospital Insular de esta capital en donde recibieron asistencia por las facultativos don José Molina Aldana, don Nicolás Jesús López, don José de Paiz García. He aquí la relación de accidentados que han ingresado en el establecimiento sanitario de referencia por prescripción médica: Miguel Duque Lemes, casado, luxación de hombro; José Betancort López, soltero, fractura de clavícula; José Rodríguez Pérez, casado, fractura de hueso; Manuel Fejera Quintero, casado, contusiones en hombro y tobillo; Francisco de León Cabrera, soltero, fractura región mastoidea; Miguel Barrios González, soltero, fractura de costilla y Brau io Betancort, casado, herida contusa en región malar. Ninguno de ellos sufre heridas de carácter grave. Otros doce hombres sufrieron diversas contusiones, erosiones y heridas leves, de las que fue asistidos en el Hospital en la misma tarde de ocurrir el hecho, pasando después a sus domicilios.

La camioneta, que dió dos

vuelcas de campaña, se encuentra muy destrozada.

Ayer se celebró en el pueblo de Tao el entierro de la víctima de este accidente, el joven Nicasio Betancort, muy apreciado y estimado por sus convecinos y también en Arrecife en donde trabajó mucho tiempo como regente del bar «Triana», en la calle García Escámez.

A su familia enviamos nuestra sentida condolencia que ha sido unánime en toda la isla de Lanzarote.

## El buque-escuela 'Cruz del Sur' suspendió su escala en Arrecife por falta de atraque

La casa consignataria «Aucona» de esta plaza había recibido un cable del buque-escuela español «Cruz del Sur» anunciando su arribada a Arrecife a las doce horas de ayer lunes para reparar averías sufridas en el motor. Exactamente a la hora prevista la hermosa nave enfiló la bocana del puerto pero, inesperadamente, el motovelero izó velas siguiendo viaje rumbo al sur. Noticias recibidas aquí posteriormente dan cuenta de que la decisión de suprimir su escala en Arrecife obedeció a que el muelle tenía totalmente ocupada su línea de atraque.

El «Cruz del Sur», de la empresa Elcano, lleva un grupo de 20 alumnos-pilotos de la Marina Mercante pertenecientes a distintas Escuelas Náuticas españolas.

## El motovelero «San Rafael Arcángel» se perdió en el bajo del Moro (Fuerteventura)

Otro nuevo percance marítimo hemos de registrar en la vecina isla de Fuerteventura. Esta vez el accidente ha originado la pérdida total del motovelero «San Rafael Arcángel», de 98 toneladas de registro bruto, 26 metros de eslora y once hombres de tripulación incluyendo a su patrón don Pedro Morera. El «San Rafael» había salido de nuestro puerto el sábado a las 9 y media de la noche con destino a Gran Tarajal después de descargar en Arrecife unas 90 toneladas de maíz. A las tres horas aproximadamente de navegación y debido, al parecer, al mal funcionamiento de su brújula de orientación y a la niebla reinante la embarcación

se fué hacia el lugar conocido por el bajo del Moro, situado entre la isla de Lobos y el nordeste de Fuerteventura, embarrancando, sufriendo graves averías en el casco y quedando fuertemente escorada sobre la banda de estribor. Las olas barrían furiosamente su cubierta y la cámara se inundó, lo que hizo que hasta seis horas y media después de ocurrir el accidente no pudiera ser utilizada la radiotelefonía. A las seis y media de la madrugada del domingo estableció su primera comunicación con Transradio de Las Palmas dando cuenta de que el motovelero se había por definitivamente perdido y que toda la tripulación se encontraba a salvo a bordo de una lancha del barco.

El «San Rafael Arcángel», construido en 1933, con el nombre de «Defin», era gemelo del motovelero catalán «San Miguel», siendo visitado, como el «San Rafael» de por sí, nuestro puerto. Actualmente era propiedad de la empresa naviera de Las Palmas, viuda de don Julio González a quien pertenece el «Bona Lúcia» actualmente en el varadero de Puerto de Naos en donde está siendo reparado los daños que sufrió durante los temporales de febrero en Arrecife. Asimismo pertenece a esta empresa el moderno vaporcito de cabotaje «Gran Tarajal».

## La Velada benéfica del viernes en el cine «Atlántida»

Con mucha asistencia de público se celebró el pasado viernes en el cine «Atlántida» una velada literaria musical, de carácter benéfico, organizada por las señoras de Acción Católica.

La presentación de los diversos y variados números, por grupos de señoritas y niñas, fué del agrado de todos y también la decoración y vestuarios. Se nota, sin embargo, la falta de un micrófono en el escenario para ayudar a las cantantes.

Sin demérito para el resto de los componentes hemos de destacar la completa y muy acertada actuación de la señorita Lourdes Montero, en dos canciones españolas de sabor andaluz, que supo interpretar con el estilo, gracia y arte con que pudo haberlo hecho cualquier artista profesional. Se vió en la necesidad de reprisar hasta tres veces cada una de sus interpretaciones ante los insistentes y válidos aplausos del público.

Este espectáculo se repite nuevamente, presentado, el viernes, en función de tarde.

## ENTREGA DE DIPLOMAS A MAESTROS Y ALUMNOS DISTINGUIDOS DE ARRECIFE

Por el Jefe Insular del Movimiento, don Rafael González Negata, y en presencia de otras jerarquías locales del Movimiento y profesores del Instituto Nacional de Enseñanza Media de esta capital, se programó el miércoles 2 de mayo, fiesta de la Independencia, a entregar diversos diplomas y premios a diferentes Maestros y alumnos de Arrecife y alumnos distinguidos de Escuelas públicas, por méritos contraídos, respectivamente, en materia de Enseñanza Primaria durante el pasado curso 1954-55.

## «AMERICA»

COMPANIA GENERAL DE CAPITALIZACION

Combinaciones amortizadas el 30 DE ABRIL DE 1956

W L I A	O N D	G R O	N T G
Q N W	P J H	I C F	J C Ch

AGENTE EN LANZAROTE:

Gonzalo Cabrera Cullen-León y Castillo, núm. 85-ARRECIFE

# CARNET SOCIAL

**PROCURADOR EN CORTES.**—De su viaje a Tenerife y Gran Canaria ha regresado el procurador en Cortes por los Municipios de esta provincia, consejero del Cabildo Insular de Lanzarote y alcalde de Haría, don Mariano López Soras.

**OTROS VIAJEROS.**—Ha regresado de Madrid el brigada de la Guardia Civil don Atilano Ruiz del Valle.

—Por vía aérea han marchado a Tenerife doña Carmen Spinola de Fajardo e hijo y don José Díaz González.

—Hicieron viaje a Las Palmas en unión de sus respectivas familias, don Emilio Cabrera Cullen y don Miguel Llorat Pérez.

—Con el mismo destino hicieron viaje don Enrique de Vidaria y don Casto Martínez García.

—Regresó de la capital de la provincia el industrial de esta plaza don Eduardo Martínón Trespueblas.

—De Santa Cruz de La Palma llegó don Domingo Barrera Rodríguez.

**NATALICIOS.**—En esta ciudad ha dado a luz un varón, séptimo de sus hijos, la señora esposa de nuestro colaborador don Abel Cabrera Díaz.

—También ha dado a luz un varón la señora esposa de don José Reguera Martín, de soltera Eufrosina Ramírez Curbelo.

—Asimismo ha dado a luz una niña la señora esposa de don Domingo Gil Elvira.

**BAUTIZOS.**—En la parroquia de San Bartolomé ha sido bautizada una pequeña hija de don Francisco Rodríguez, a quien le ha sido impuesto el nombre de María de los Dolores. Actuarón como padrinos, don Francisco y doña Juana González.

**PETICION DE MANO.**—Por don Eduardo de No Hernández y para su hijo don Eduardo de No García Revillo ha sido pedida en Cáceres a don Andrés Falero Pulido, funcionario de la RENFE, la mano de su hija Adelaida.

La boda se celebrará en el próximo verano.

**DEFUNCIONES.**—Ultimamente ha dejado de existir en esta capital la niña de 10 años María del Carmen Guillén Betancort, a cuya familia testimoniamos nuestro sentido pésame.

## ACLARACION

Por error tipográfico consignamos en nuestra última edición que la ventaja definitiva a favor del Sur era de cuatro gallos, cuando en realidad era de siete. Suponemos que el buen sentido del lector habrá sabido sabido subsanar este error involuntario de ANTENA.

**MISTOL**  
MARAVILLOSO

**MISTOL**  
SENSACIONAL

**MISTOL**  
UNICO

**MISTOL**  
PRONTO

## Ripios isleños

Por NICO

¿Quién de Arrecife no siente el mal trato y mal olor y que se pierda el color de nuestro artístico Puente?

Como artista o es ingente avanzada sobre el mar, ¿Por qué se deja a las gentes allí basura tirar?

Vi escrito de más allá algo respecto al asunto; insistir en el punto debe hacer la autoridad.

(Y qué lástima nos da el que un puente tan bonito no quede reparadito y muy limpio, de verdad)

Tal vez yo me la pata con mi tanto machacar; No olviden la escalinata que hay también que repa...!

A este viejo puente amado —casi omida maravilla— todos los días de nuestra isla que queremos reparado.

**MISTOL**  
MARAVILLOSO

**MISTOL**  
SENSACIONAL

**MISTOL**  
UNICO

**MISTOL**  
PRONTO

## Sociedad de Cazadores de Lanzarote

Se pone en conocimiento de los asociados de esta Isla que en la tabaquería de don Félix Ballesteros, León y Carlota 23, se ha establecido un menú de cazadores.

Se encarece a todos los afiliados envíen una fotografía a esta folio para ser entregado el correo pendiente a fin, documento que servirá para facilitar la buena práctica de los cotos de entonamiento, de acuerdo con lo ordenado por la Superioridad.

Asimismo se hace saber que ha sido extinguido el nombramiento al quinielario de la Asociación a favor de don Vicente Tavira Pérez.

Arrecife, 7 de mayo de 1956

LA DIRECTIVA

## ESPECTACULOS

CINES

### «ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

La producción «Fox»

**Que el cielo la juzgue**

(en Technicolor)

por Gene Tierney, Cornel Wilde, Jeanne Crain y Vincent Price. Un fuerte drama que emocionará a todos. Soberbia interpretación

(autoriza menores)

Jueves 4'15, 7'15 y 10'15

¡Sensacional estreno!

### Hombres

presentando al nuevo idolo Marlon Brando, y Teresa Wright. Una película delicada, conmovedora y enormemente emotiva

(todos los públicos)

Sábado, a las 10'15

«Universal» presenta

### La isla del deseo

(en Technicolor)

por Linda Darnell y Tab Hunter. Tres naufragos en una isla solitaria... La lucha de una hermosa mujer entre el atractivo de un hombre y la inteligencia del otro

(autoriza menores)

MUY PRONTO: «60 Segundos de vida» (Alan Ladd)

«Niagara» (Marilyn Monroe) y «El Hidalgo» (Cornel Wilde)

### «DÍAZ PEREZ»

Miércoles 7'15 y 10'15

La producción inglesa

### Espías en el mar

por Conrad Veidt y Valerie Hobson. Un film de intriga y acción. Grandes emociones en alta mar

(todos los públicos)

Torneo Triangular

Puntilla, 1 - Lanzarote, 0

**JUEVES, a las 4'15, 7'15 y 10'15 en el cine 'Atlántida'**



## LOS REPORTAJES DE HOY

### Treinta mil maestros neoyorquinos están aprendiendo el idioma castellano

En nueva York se editan dos diarios en español

NUEVA YORK. — El idioma español en Nueva York está adquiriendo por momentos cada vez más extensión e importancia. Días pasados era el jefe de la Policía neoyorquina el que estimulaba a los agentes de la autoridad a que estudiaran nuestro idioma a través de los cursos organizados en las Escuelas de Policía; los bomberos utilizan ya para sus avisos y papeletas de sus coches el idioma inglés y el español; en los hospitales se proyecta aleccionar a médicos y enfermeras con unos cursos intensivos de español, y nada menos que 30.000 maestros de las escuelas públicas neoyorquinas están aprendiendo a toda prisa el idioma de Cervantes.

El español en Nueva York se está convirtiendo casi en un idioma oficial. Dos periódicos se editan en español diariamente en esta ciudad, y el número de revistas semanales, quincenales o mensuales sobrepasan la media docena de títulos, con tiradas de cientos de miles de ejemplares. Las salas de espectáculos en las que se proyectan películas españolas o hispanoamericanas superan en número e importancia a las que pueda haber en cualquier capital de provincia española.

la, exceptuando a Madrid o Barcelona. Nueva York tiene semanalmente cinco programas de televisión en idioma español. En esta ciudad hay no menos de 700.000 habitantes de idioma, religión y cultura hispánicas.

#### 150.000 ALUMNOS HISPANOS EN NUEVA YORK

Solamente los alumnos puertorriqueños que asisten a las escuelas públicas de Nueva York alcanzan el número de los 103.000; si a ellos añadimos los estudiantes de otras naciones hispanoamericanas, podríamos afirmar sin miedo a equivocarnos que los alumnos de habla hispana que asisten a las escuelas públicas neoyorquinas sobrepasan de los 150.000. En algunas escuelas de esta ciudad los puertorriqueños componen un 90 por 100 del número total de alumnos y en Manhattan hay una escuela que el 92 por 100 son estudiantes de raza hispana.

### Mil obreros trabajan en las faenas portuarias de Tenerife

#### El pasado año percibieron más de 27 millones de pesetas

SANTA CRUZ DE TENERIFE (De nuestro colaborador, LUIS RAMOS). — A nuestras manos han llegado unas estadísticas portuarias. Entresacamos de las mismas las relacionadas con los trabajadores que con carácter permanente operan en las faenas de carga y descarga. Hoy nos referimos a esos hombres que en número de 1.096 figuran enrolados y que en el pasado año por su labor percibieron 27 millones 268.369 pesetas, lo que justifica la importancia que este puerto día a día va

### El partido comunista esta declarado fuera de la ley en numerosos países

En Italia hay dos millones de afiliados y en Irlanda solamente ciento cincuenta

FRIBURGO. — Los Partidos Comunistas de los países del mundo libre tienen un total de 3.590.150 afiliados, pero a la hora de las elecciones las candidaturas comunistas alcanzan más de veinte millones de votos.

Los datos que anteceden resumen un estudio estadístico sobre la situación del Comunismo en el mundo, publicado por una revista católica. Dicho estudio incluye, además, las siguientes cifras:

El 71,1 por 100 de los militantes comunistas corresponden a Italia, Francia, Indonesia y Alemania occidental. Hay dos millones de afiliados al Partido Comunista en Italia, 400 mil en Francia, 160.000 en Indonesia y 100.000 en Alemania occidental. Después figuran Estados Unidos, Japón, Irán, Brasil, Austria, India y Finlandia,

cada uno de los cuales tienen más de 50.000 afiliados.

Por continentes, la afiliación al Partido Comunista se distribuye de la siguiente forma: América del Norte, 70.000 militantes; América del Sur, 240 mil 500; Europa, 2.700.000; África, 30.000; Asia 442 mil; Australia, 6.000.

Los candidatos rojos obtuvieron 6.300.000 votos en Italia; 6.000.000 en la India; más de 5.000.000 en Francia; 650.000 en el Japón, y 607.000 en Alemania occidental.

El Partido Comunista está declarado fuera de la ley en 23 de los 58 países considerados en esta estadística. Estado Unidos y Canadá dan, respectivamente, 70.000 y 10.000 afiliados al Partido.

La relación de tales afiliados en los países de Iberoamérica arroja el siguiente balance: Brasil, 70.000; Argentina, 40.000; Chile, 40.000; Cuba, 30.000; Venezuela, 30.000; Uruguay, 20.000; Perú, 10.000; Costa Rica, 5.000; Paraguay y Bolivia, 2.000; Panamá, 1.000, y Guatemala, 500.

En Europa, aparte de las naciones ya referidas, figuran Gran Bretaña, con 35.000 comunistas; Irlanda, con 33.000; Noruega y Suecia, con 8.000 cada una. El país que menos militantes rojos posee es Irlanda, con sólo 150.

**Casino de Maguez**

**SE VENDE** madera de riga en tablas, en buenas condiciones. Para informes: Sociedad Casino de Maguez.

### CASA, CON LLAVE EN MANO

otra en construcción, y varios solares situados en el kilómetro uno de la carretera de Haría, SE VENDEN. Para informes, dirigirse a esta Redacción.

**UN MORMOR ISLEÑO**

**De hombres se lanzan al mar, en el Muelle Chico, para recoger un «billete» de 500 pesetas**  
**Todo fué producto de una hábil e ingeniosa broma**

El dueño de un taxi de la parada del Muelle Chico y el dueño de un bar de Arrecife se pusieron de acuerdo para dar una broma que no tuvo más consecuencia que el simple remojón de dos personas y el ataque nervioso de una tercera. El hecho, según referencias, ocurrió así: El dueño del taxi conservaba desde hace tiempo un billete de quinientas pesetas, de propaganda comercial, que previamente había tirado al mar frente a una escalera de la Marina, en el momento en que allí se encontraban varias personas. El taxista, con fingido gesto de sorpresa, y señalando con su brazo derecho la superficie, gritaba insistentemente un billete de quinientas pesetas, que empezó a gritar reiteradamente en voz alta: ¡espérame voy por una escoba! Y acto seguido, y con muchos aspavientos, se echó a correr en dirección a un barco cercano. La escena fué tan perfectamente representada, que hubo dos que cayeron inmediatamente en la «trampa»: un marinero, joven y rubio, que despojándose de americana, pantalones y zapatos se lanzó rápidamente al mar, y un muchacho, como de unos 16 años, que ni corto ni perezoso se lanzó tam-

bién al agua con toda la ropa que llevaba encima. El billete, afectado por el remojón, se partió en dos, y cada uno de los «participantes» se hizo con una mitad apretándola fuertemente entre sus manos. Al regresar a tierra, hubo hasta intento de pacto para estudiar la forma más razonable y adecuada de repartirse el «botín». Lo que ocurrió después ya podrá suponerse. Carcajada general de los presentes, incluyendo a los improvisados nadadores, al comprobar que el billete no servía y que todo fué producto de una hábil e ingeniosa broma. Todavía hubo un «tercer hombre» que, sin proponérselo, intervino en la comedia: un joven que sufrió un ataque de nervios al ver cómo sus «compañeros» iban a hacerse con el billete, y que él no podía lograrlo pues, al no saber nadar, no tuvo el suficiente valor para lanzarse al mar. En fin, amables lectores... ¡cosas de la vida!

**Se vende**

casa junto al estadio, con llave en mano. Para informes en la Recaudación de Hacienda.

**Optica Moncar**

**EDICTO**

DON JOSE ANDRÉS DE LORENZO CACERES Y CERON, JUEZ COMARCAL DE ARRECIFE Y SU JURISDICCION

HACE SABER: Que en mérito de lo acordado en el proceso civil de cognición promovido por don Eulogio Robayna Perdomo, mayor de edad, casado, propietario y vecino de Teguisse con domicilio en los Valles, contra doña Francisca Bonilla Pérez y otros, sobre cesación de comunidad y declaración de domicilio; se saca a pública subasta y por término de veinte días el inmueble siguiente:

En los Valles, término municipal de Teguisse, un aljibe cubierto llamado el Aljibe del Morro, por notoriedad conocido y perfectamente delimitado en su obra y acogida, tiene cinco varas.

La subasta será sin sujeción a tipo y por pujas a la llana, teniendo lugar el acto de remate en la Sala audiencia de este Juzgado Comarcal sita en la calle de Academia, número dos, el día cuatro de Junio venidero a las doce horas y treinta minutos.

Se hace constar que la subasta se celebrará en cumplimiento del fallo dictado en los mencionados autos y que los títulos de propiedad son los que constan en el pleito.

Lo que se hace saber para quienes quieran interesarse en tal subasta.

Dado en la ciudad de Arrecife a veintiocho de Abril de mil novecientos cincuenta y seis.

**Posible creación de un...**

(Viene de primera página)

**DESARROLLO DE LA INSTITUCION**

La idea de esta institución fué acogida con agrado por parte del Sindicato Nacional Textil, que elaboró un anteproyecto en el que se perfila el futuro de dicho centro financiero. Este podría comenzar sus funciones con una aportación inicial del Estado, a semejanza de lo que se hizo con el Instituto de crédito para la Reconstrucción Nacional, y luego lanzar una emisión de células que podrían suscribir diversas entidades y público en general. La institución, por la importancia del comercio textil, que cuenta con comercios en toda España, podría tener carácter nacional. Mediante la concesión de créditos a largo

plazo y bajo interés se conseguiría una gran agilidad en el movimiento económico del comercio.

Respecto a la garantía de los préstamos, tal vez pudieran utilizarse los medios que proporciona la ley de hipoteca mobiliaria y prenda sin desplazamiento, cuya ley ha sido recientemente aprobada por el pleno de las Cortes Españolas.

La creación de la institución de crédito para el comercio textil no es hoy más que un anteproyecto; pero tanto el Sindicato Nacional del ramo como los comerciantes interesados en él muestran empeño por que se convierta en una realidad que vendría a dar mayor desenvolvimiento a sus operaciones financieras.

**FINCA 53 HECTAREAS SE VENDE**

Con tierras enarenadas, «engaviadas», aljibe, casa, gañanía; con unas 40 higueras, 30 palmeras y 200 matas henequén, etc. Posibilidad de hacer estanque y enarenar otras parcelas en un illo de montaña propio para cultivo frutos de verano.

Para informes: Cortijo de Mangua, Lanzarote y Constatino, 3 Las Palmas de G. C.

**Pasta para sopa, marcas: «ITALICA»-«LA ESTRELLA»**

**Excelente calidad y presentación**

# == COSAS DE LA VIDA ==

## Fenomenal escándalo formado por una rata

### Cayó sobre la cabeza de una vedette mientras cantaba en un teatro de Cartagena

CARTAGENA. — En el Teatro Circo, en el curso de una representación de la compañía de revistas, cuando la vedette Finita Rufete, cantaba una melodía, una rata que era perseguida por los tramoyistas, fué a caer en la cabeza de la artista, que, al darse cuenta, lanzó un grito y huyó horrorizada a la pasarela, refugiándose en

el proscenio. Poco después continuó la representación y cuando se encontraban en escena las vicétiples salió nuevamente la rata, produciéndose una dispersión general entre gritos y desmayos. El público intervino también en la caza del animal, al que consiguieron dar muerte. La representación continuó.

## Veinte nobles mejicanos, con títulos españoles, en peligro de perder su nacionalidad

MEJICO. — Reina gran expectativa en esta capital por la suerte que correrán unos 20 mejicanos que recientemente revalidaron en España los títulos de nobleza de sus mayores, lo que, dicen las autoridades de inmigración, significa desconocimiento de la Constitución federal, que en su artículo 37 dice que la nacionalidad mejicana se pierde por aceptar o usar títulos nobiliarios que impliquen sujeción a un Estado extranjero.

La secretaria de Gobernación estudia el asunto en todos sus aspectos.

## Involuntariamente mató a su hermanita cuando rezaba el rosario

En el pueblo de Pamanes, provincia de Santander, doña Mercedes de la Hoz, viuda de Miranda, y sus hijos Rafael y Mercedes, de trece y diez años, respectivamente, se encontraban rezando el rosario en su domicilio cuando el pequeño Rafael vio una pistola encima de una viga.

Sin que su madre lo apercibiera, el muchacho la tomó, manipulando con ella. De improviso el arma se disparó y la bala alcanzó a Mercedes, matándola en el acto. La señora viuda de Miranda sufrió un ataque de nervios,

gales, y se espera que de un momento a otro sepan los nuevos títulos españoles—alguno, con grandeza—si pueden seguir proclamándose tales. En caso de acuerdo desfavorable, los que deseen conservar su título no podrán permanecer en Méjico, sino en calidad de extranjeros.

La buena sociedad mejicana ahora de algún tiempo acá los títulos nobiliarios. Quienes tenían derecho a ostentar títulos españoles marcharon en gran número a la Península para revalidarlos y gastaron en ello — se dice — buenas cantidades.

lo mismo que el involuntario autor de la muerte de la niña.

## Agresor motorizado

ROMA. — En San Pietro de Vico, cerca de Lucca, después de un violento altercado a causa de viejas rivalidades, un inválido llamado Pietro Vitali, de 36 años, inmovilizado en una silla de ruedas provista de motor, disparó a quemarropa contra Adolfo Rossi, hiriéndole gravísimamente. Después aceleró y se dió a la fuga. Fué detenido a la noche siguiente, tras una espec-

# CURIOSIDADES

HAY quien afirma (Margulis) que el ayuno es capaz de aumentar el rendimiento nutritivo del alimento que le sigue y el valor alimenticio de la ración ingerida.

— : o : —

LA diferencia entre las razas más altas y más bajas del mundo es de 42 centímetros, y el término medio de estatura de toda la humanidad es de 1'68 metros.

— : o : —

EN el primer año de la segunda guerra mundial, 8 mil personas perecieron en la Gran Bretaña, a consecuencia de accidentes urbanos y de carretera, en tanto que las víctimas de la propia guerra sólo ascendieron a 6 500

— : o : —

EL procedimiento más antiguo que se conoce de cocer huevos es el que emplearon los pastores egipcios. No necesitaban fuego. Ponían el huevo en un cordel y le daban vueltas a éste, a modo de honda, con tal rapidez, que el roce del aire calentaba el huevo hasta el punto debido.

— : o : —

EL indio americano no atravesaba nunca al contrario con su lanza; pues como no usaba estribos a caballo no podía cargar a fondo.

— : o : —

El verdadero nombre de Leonardo de Vinci era: Leonardo di Ser Piero di Antonio di Ser Guido da Vinci

— : o : —

EL sentido del gusto, es decir, la facultad de distinguir el sabor de los cuerpos, está mucho más desarrollado en el hombre que en la mujer. Así se ha comprobado, tras meticulosas experiencias.

— : o : —

PUEDE demostrarse la dureza del esmalte que recubre la dentadura humana golpeándolo con una pieza de acero. El golpe produce chispas, pero no deja ninguna marca visible en el esmalte.

— : o : —

EN Columbus (Ohio), el próspero Earl Pritchard, mientras lavaba las paredes, encontró abierta la caja fuerte de la cárcel, se apoderó de 600 dólares, invitó cincuenta en contratar los servicios de un abogado y éste lo sacó de la cárcel.

— : o : —

UN caballo a quien se dé bebida a discreción, puede vivir 25 días sin alimento alguno.

**BETANCORT Y COLL, S. L.**  
 Agentes de la Cia. Trasmediterránea  
 DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES  
 Arrecife de Lanzarote

Lee **ANTENA**  
 laacular persecución, en la que Pietro puso su silla de ruedas a toda marcha.  
**Optica "MONCAR"**